

# 歴史探訪

## クラブ

History Inquiry Club



文化財課 ☎23局 3635  
FAX 22局 3811

### 市区最古のプール

福江町の町並みを歩いていたら、気になるものを見つけました。それは、どこにでもあるような、フェンスに囲まれた防火水槽です。しかしよく見ると、縁には数字が書いてあるタイルが貼ってあります。もしかしてと思ひ防火水槽に近づくと、なんとその正体は、水泳用のプールだったのです。防火水槽と間違えたのは、プールにしては小さく、仕上げのセメントが劣化していたためです。数字から、5コースあったことが

わかり、四隅にはプールから上がるためのはしごまであります。距離は25mあり、コースは少なくとも、十分な機能があったようです。しかし、この場所にプールは不釣り合いです。どうしても気になって仕方なかったのです。福江市民館長さんのもとを訪ね、地元の人に詳しい方々から話を伺いました。

このプールは、昭和29年に福江町の町営プールとして造られたこと、プール開きでは有名選手の模範水泳が行われたこと、小学生では足がつかず大変だったことなどを教えていただきました。また、子ども用の浅いプールもあったそうです。

この当時は、旧渥美町ができる前の福江町の時代です。ずいぶん早くにプールが造られたものです。学校で最も早く造られたプールは、昭和32年の中山小学校でした。昭和33年に清田小学校と福江中学校、旧田原町では昭和39年に田原中部



●現在は防火水槽として使われている旧福江町の町営プール

小学校のプールが造られました。プールのない学校は、他の学校に借りるか、海水浴場に行つて水泳の練習をしていました。現在のように、全ての学校、公共・民間のスポーツ施設や娯楽施設にもプールがある時代では考えられないでしょう。

が、野田町にあった馬草海水浴場で、馬草海水浴場のオープン記念として模範水泳を行いました。古橋は世界記録を樹立するなど、日本だけでなく世界に名を知られた水泳の選手で、その活躍は敗戦後、日本復興の原動力ともなった国民的ヒーローでした。当時の野田中学校の教頭先生の教え子だった縁で実現したのです。観光が盛んな旧渥美町が先進的にプールを造り、旧田原町が海水浴場を造り観光を進めていたとは、興味深い話ですね。

(増山)

### 今月の「表紙」

▼蔵王山からの朝焼けの風景。天気がいい日には、田原市からでも富士山を望むことができます。雲があつたり、霞んでいたり、きれいな富士山が見える日は、ごくわずか。何日も通いつめ、ようやく撮影できました。今後も、市民の皆さんに、美しい田原の風景をお届けしていきたいです。(O)

【表紙の写真】蔵王山展望台から見える富士山